

Presentación. Palabras del compilador

La colección de trabajos que presentamos tiene su origen en el Seminario de doctorado “Introducción a la epistemología francesa” que dictamos en la Universidad Nacional de La Plata conjuntamente con Ivan Domingues, en 2011. Conocí a Domingues en la Universidad Federal de Minas Gerais en 2011, en el marco de una estadía de investigación posdoctoral en dicha Universidad. Al regresar al país lo invité a dictar en conjunto un seminario sobre este tema. Dado que en nuestro medio filosófico esta tradición de pensamiento no está muy desarrollada, el seminario tomó la forma de una “Introducción a la epistemología francesa”. Nos sorprendió gratamente la respuesta que recibió la propuesta, al contar con una audiencia proveniente de Córdoba, Mendoza, Buenos Aires, Tucumán y naturalmente de La Plata, no sólo de doctorandos en filosofía, aunque estos fueran mayoría, sino también, de ciencias de la comunicación, ciencias sociales, ciencias políticas y psicología. Ello posibilitó que el seminario fuera rico en experiencias y que en el mismo comenzara a gestarse una reflexión colectiva, generándose el clima de camaradería propicio para intercambiar sobre los proyectos de los diferentes participantes, un verdadero intercambio interdisciplinario, del que, naturalmente, la crítica y la discusión apasionada no estuvieron ausentes. No nos sorprendimos, entonces, cuando comenzamos a recibir trabajos de una calidad sobresaliente, a partir de los cuales alumbramos la idea de la presente publicación. Para mejor, en el transcurso se han sumado colegas y allegados que no estuvieron en dicho seminario, tal es el caso de Silvia Rivera y Matías Abeijón, pero que han podido participar en una ronda previa de intercambios, sumándose a lo que queremos pensar como el resultado de una reflexión conjunta.

Si bien la colección de trabajos se presenta bajo el título “Aproximaciones a la escuela francesa de epistemología”, creemos que la colección da cuenta también, en parte, del estado de las reflexiones, preocupaciones e inquietudes que tienen lugar en nuestro país en el campo de la filosofía y las ciencias sociales.

Debido a diversas circunstancias, Domingues no ha podido colaborar en este volumen. Sin embargo, deseamos reconocer lo que el mismo le debe a su fina inteli-

gencia y amplios conocimientos, y a la calidez con la que hace parecer fácil lo difícil.

Finalmente, es un honor encontrar cobijo en *Estudios de Epistemología*, donde, con seguridad, los trabajos lograrán su cometido: suscitar un máximo de encuentros, dialógicos y críticos, con sus lectores.

Pedro Karczmarczyk, noviembre de 2012.